



GACETA

GACETA de la Unión de Universidades de América Latina. Secretaría General.

Nº 35

Ciudad Universitaria, México 20, D.F.

AGOSTO 1980

EX-PRESIDENTE DE UDUAL:

EL DR. GUILLERMO SOBERON FUE ELECTO PRESIDENTE DE LA ASOCIACION INTERNACIONAL DE UNIVERSIDADES

Ha sido elegido Presidente de la Asociación Internacional de Universidades, el Dr. Guillermo Soberón Acevedo, actual rector de la Universidad Nacional Autónoma de México y Ex-presidente de la Unión de Universidades de América Latina. Esta decisión ha sido tomada en la ciudad de Manila, capital de la República de Filipinas, durante la celebración de la VII Conferencia General de la AIU. Asistieron 117 países representando a 715 universidades del orbe. Las universidades latinoamericanas nos sentimos orgullosas de que un distinguido profesor universitario y meritorio hombre representativo de habla hispana, ocupe el alto cargo de Presidente de la AIU.

La Conferencia fue honrada, en el acto inaugural, con la presencia del Presidente de la República de Filipinas, Dr. Ferdinand E. Marcos, quien cerró dicho acto con un discurso y rindió un homenaje en las personalidades presentes, a las universidades que distinguieron a su país en este evento internacional, e hizo votos por el éxito de sus labores.

Al finalizar la Conferencia General, el 30 de agosto, como parte del Programa, fue elegido el Dr. Soberón, Presidente de AIU, y momentos después agradeció a quienes lo distinguieron con este alto cargo y resaltó su origen y tradición universitarias, señalando que procede "de una universidad vieja de siglos, pero siempre en transformación".

El Ex-presidente de UDUAL sucedió en el cargo al distinguido profesor Roger Gaudry y ejercerá las funciones de Presidente de AIU por el periodo 1980-1985. Al referirse a su antecesor, manifestó: "mi amplio reconocimiento por su entrega a las tareas de esta Asociación".

En otra parte elocuente de su discurso dijo: "Pongamos el saber al servicio de la paz y hagamos de la paz el medio en que prospere el saber. Hagamos de nuestro foro internacional el centro de todas las convergencias". Añadiendo en otra parte sobresaliente: "Podemos llegar a la paz por la educación; hagamos pues una educación para la paz". Finalizó su discurso prometiendo, "al lado de ustedes y por mandato de ustedes, buscar la cultura como una fórmula para la paz. El mundo merece ambas cosas".

"PODEMOS LLEGAR A LA PAZ POR LA EDUCACION; HAGAMOS UNA EDUCACION PARA LA PAZ"

Discurso del Doctor
Guillermo Soberón Acevedo
Presidente de AIU

Manila, Filipinas.
30-agosto-1980

Señores rectores:

Vengo de un país orgulloso de su tradición y procedo de una Universidad vieja de siglos, pero siempre en transformación. Tengo la formación académica y social que ofrece un medio, como el mexicano. Donde se produce una íntima relación entre el destino nacional y el proceso universitario. Llego a sumar mi esfuerzo al de muchos universitarios que en todos los rincones del globo profesan iguales preocupaciones por las ciencias y por las artes.

Los universitarios mexicanos tenemos en común, con los de todo el mundo, que aspiramos a convertir a nuestras instituciones en los centros de reflexión de donde emanen soluciones para atender problemas de orden social. Por eso, señores Rectores, como universitario y como mexicano expreso a ustedes mi profunda gratitud por la designación de que me han hecho objeto. El compromiso que contraigo al aceptar la presidencia de esta Asociación para el periodo 1980-1985 es tan grande como el honor que me han conferido ustedes.

Un testimonio más de agradecimiento quiero dejar asentado. La hospitalidad de los universitarios y del pueblo de Filipinas excede a todo cuanto se pudo desear. Este país, cosmopolita por situación geográfica y por vocación humana, vinculado particularmente a una etapa histórica que comparte con los países hispanoamericanos y que es por ende un enlace de las culturas europeas, iberoamericana y asiática, no podía ser mejor esce-

nario para las deliberaciones de los universitarios del mundo.

A mi predecesor, el profesor Roger Gaudry, expreso ahora, como en muchas ocasiones previas también hice, mi amplio reconocimiento por su entrega a las tareas de esta Asociación; por los múltiples éxitos que su talento y laboriosidad le permitieron cosechar, para bien de los universitarios del mundo, en los cinco años que desempeñó la presidencia y por la organización eficaz y conducción prudente de la sesión que ahora hemos tenido.

Me será muy grato colaborar con el esfuerzo de Douglas Aitken y demás miembros del Secretariado General, organismo que ejecuta y da continuidad a los programas de la Asociación.

El mundo convulsionado de nuestros días debe ver en esta reunión un ejemplo de lo que hace posible la cultura. Congregados para hablar del saber universitario y de su futuro, las divergencias ideológicas y políticas han sido puestas de lado. Es evidente que se han manifestado perspectivas distintas, pero no necesariamente antagónicas, en el curso de esta reunión; lo es también que la vocación asociativa, que la capacidad reflexiva y la actitud respetuosa que caracterizan a los universitarios del mundo entero, ha estado presente. Presente está, también y será de mi incumbencia que así se preserve por los años más inmediatos, el espíritu de concordia y cooperación de todos los universitarios.

Nos hemos reunido en buen lugar y en buena hora. Mucho nos hemos dicho y más habremos de hacer. Es tarea nuestra, de los universitarios del mundo, intentar nuevas acciones. La responsabilidad ante los universitarios que representamos y ante las naciones a que pertenecemos nos debe impulsar, solidariamente, a cometer nuevas metas comunes.

Pongamos el saber al servicio de la paz y hagamos de la paz el medio en que prospere el saber. Hagamos de nuestro foro internacional el centro de todas las convergencias. Demostremos que el valor de la cultura rebasa épocas y fronteras. Acreditemos ante el mundo que sus universidades son centros de la inteligencia y que la inteligencia no destruye a la inteligencia.

Podemos llegar a la paz por la educación; hagamos pues una educación para la paz. Educar es una responsabilidad moral y social. No podemos esperar ni debemos permitir que otros hagan lo que nos incumbe ni que impidan lo que nos atañe. Los universitarios del mundo conocemos nuestros derechos y reconocemos nuestras obligaciones: es nuestro derecho disfrutar la paz; es nuestra obligación preservarla. Hagámoslo así. Cumplamos lo que nos toca cumplir.

Prometo, al lado de ustedes y por mandato de ustedes, buscar la cultura como una fórmula para la paz. El mundo merece ambas cosas. Gracias por su confianza; ahora espero su apoyo.

VII CONFERENCIA GENERAL A.I.U. DISCURSOS INAUGURALES

Dr. ROGER GAUDRY
PRESIDENTE DE LA AIU

“La cooperación internacional entre universidades es el fundamento principal de nuestra Asociación y lucha por promoverla a nivel mundial” manifestó en su parte inicial el Presidente de AIU. Hizo notar que la controversia intelectual entre los miembros asistentes “no sólo es legítima sino también deseable” para evitar que las reuniones se conviertan en sucesiones monólogas. En otra parte de su discurso, pidió “no considerar esta Conferencia como un redondel para confrontaciones políticas, o como un instrumento de fuerza política” que a veces “buscan generar ceguera en lugar de comprensión”; concluyendo en que, “esto es totalmente ajeno al acercamiento académico de los problemas y así deberá permanecer”.

Con referencia a los programas

realizados mostró la importancia de las publicaciones como el Manual Internacional de Universidades y la Lista Mundial de Universidades, “los que han llegado a ser herramientas muy útiles para la cooperación universitaria”. Los programas de estudio e investigación fueron ideados con el propósito de “fomentar la discusión de los problemas universitarios más comunes y crear contactos directos” entre representantes de instituciones miembros; muestra de ello son los seminarios realizados en Constanza, Kuala Lumpur, Belgrado, Alejandría, Halle y Lomé. De otra parte relevó el Programa de Investigación conjunto con la UNESCO, que sirve para facilitar “la cooperación entre los gobiernos mundiales, representados por UNESCO y el mundo

de las universidades, representados por AIU”; como asimismo el Seminario sobre Tendencias y Responsabilidades de las Universidades en América Latina que se ha llevado adelante con la “amplia colaboración de la Universidad Nacional Autónoma de México y la Union de Universidades de América Latina”.

Otra parte relevante, al final de su discurso, fue el señalar que “vivimos en un mundo impedido y desconcertado por los resultados de sus propias acciones, un mundo que ha sido incapaz, hasta ahora, de resolver los peores problemas del subdesarrollo y que al mismo tiempo esta amenazado en su integridad natural y cultural por las consecuencias de una clase de desarrollo equivocado”.

Dr. FERDINAND E. MARCOS
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE FILIPINAS

Inició su discurso, citando a Tomás Moro en una frase de recepción a los representantes universitarios, y dijo: quien quiera que venga “con una buena experiencia y conocedor de la cultura de muchos países, a ellos los recibimos y acogemos con la mayor gentileza y cariño”.

Al referirse a la importancia histórica de las universidades, manifestó “que las torres de marfil y las universidades frías y separadas, de la época aristocrática, están ahora virtualmente extinguidas, por ser una especie de institución social que no puede sobrevivir en el suelo y clima de una democracia popular”.

En lo que dice a la compatibilidad de democracia y la excelencia académica, señaló: “La excelencia académica no es incompatible con la democracia, y los sistemas fácilmente podrán ser ideados para ampliar el acceso a la educación universitaria sin sacrificar a los estándares. Existen

otros caminos para ampliar y democratizar el acceso a la universidad. Solo quiero enfatizar la injusticia social, así como la pérdida de ambas, sociedad y universidad, que resulta de un elitismo irreflexivo que nada más es un encubrimiento sutil en los exámenes supuestamente abiertos y competitivos”.

“Una alta tensión de políticas partidarias e ideológicas no es propia para la universidad. Los grandes asuntos políticos que pueden dividir a una sociedad nacional no pueden ser resultados dentro de la universidad, puesto que ésta no es en realidad representativa de todos los sectores de la comunidad nacional”, expresó en otra parte importante de su discurso, el Presidente F. Marcos.

Cuando expuso su punto de vista, relativo a libertad académica, dijo: “La libertad académica impone una disciplina rígida, y un hombre que no pue-

da expresarse con el lenguaje de la mente libre, compromete esa libertad”.

Expuso que existe un nexo crítico entre educación por una parte, y gobierno por la otra, indicando “que si la educación desarrolla las capacidades intelectuales y profesionales que permiten al hombre formar una nueva comunidad, el gobierno expresamente dirige la comunidad de tal manera que sus miembros puedan llegar a ser seres humanos aptos. En este sentido, cualquier gobierno apto, es por lo mismo, tanto una institución como una fuerza educativa”.

Concluyó su discurso elogian- do a los representantes mundiales universitarios, “expresada en la poderosa armonía que irradia la diversidad de sus miembros. Esto es indudablemente debido a que la educación, por encima de todo, cultiva la florecencia de la individualidad de cada persona”.

NUEVOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION DE LA AIU

De acuerdo con el programa de la VII Conferencia General, en la segunda sesión celebrada el 30 de agosto, fueron electos los miembros propietarios y suplentes del Consejo de Administración de la AIU.

Siguiendo el especial procedimiento estatutario, el anterior Consejo de Administración designó al Comité de Elecciones, presidido por el doctor Roger Gaudry e integrada por Taril Al-Rawi, M.U. Bely, M. Guillou, Ichiro Kato, Alexander KWapong, N. Lobkowicz, Felipe MacGregor, J. Milcinski y John Ryan. Este Comité evalúa los candidatos que habrá de someter en el plenario, procurando la representatividad de las áreas geográficas del mundo universitario. De acuerdo a ésa selección momentos antes de celebrarse el plenario correspondiente, se distribuyó la lista de candidatos de propietarios y suplentes, elaborada por el Consejo y tomando en cuenta las candidaturas presentadas previamente por los delegados asistentes, anotando por separado, las que no incluyeron en la lista final. Con este procedimiento hubieron algunos votos que discreparon la lista formulada, pero que no prevalecieron finalmente.

Por considerar de interés, publicamos la integración del nuevo Consejo y finalizamos con los nombres de las personalidades que no fueron incluidas por el Comité de Elecciones.

TITULARES

Nombre	Universidad
Adeajayi	Tech, Baghdad
Helena Benítez	Phil Women's
P. Bolaños	Carabobo
N. El Assad	Jordan
J. Habakkuk	Oxford
T. Ishikawa	Keio
A. Johnson	du Benin
I. Jurkovic	Zagreb
H. McDonald	York
M. Meyerson	Pennsylvania
M. Quesnel	Brest
Z. Rybicki	Warsaw
H. Seidel	Hannover
Bl. Sendov	Sofia
G. Singh	Delhi
I. Ternov	Moscow
A. Vian	Madrid

SUPLENTES

Nombre	Universidad
A. Al-Bassan	Arab. Emirates
Sujudi	Indonesia
E. Remedios	Habana
A. Fal	Khartoum
A. Trommer	Odense
R. Huang	Hongkong
Mgr. Tshibangu	Zaire
Z. Ceska	Charles, Prague
C. Young	California
D. George	Newcastle
T. Carnacini	Bologna
G. Eorsi	Budapest
A. Henrichsen	Bergen
L. Rathmann	Leipzig
B. Taijongkit	K.M. Inst. Tech.
Phan Hun Dat	Hanoi
J. Thorens	Geneve

OTRAS CANDIDATURAS

Dr. Avelino Porto	Belgrano	Dr. Mahendra Prasad	Tribhuvan
Dr. Norberto Rauch	Brasil	Dr. Antonio Rosario	Santo Domingo
Mr. Sets'abi	Lesotho	Dr. Georges Thomé	Beirut
Dr. Felix Ulloa	El Salvador	Dr. Gerrit Vossers	Netherlands

EXPOSICION DE CONFERENCIAS EN LA REUNION DE A.I.U.

Durante los días 26, 27 y 28 de agosto, en la VII Conferencia General de AIU, se realizaron conferencias, dictadas por distinguidos profesores. El primer tema, fue "El rol específico de la Universidad en el desarrollo y la cooperación internacional", expuesto por los señores: Lord Briggs de Lewes de la Universidad de Oxford y el Dr. Justin Thorens de la Universidad de Génova. El segundo tema, estaba referido a, "El papel de la Universidad en la definición y la puesta en marcha de políticas de desarrollo", disertación que hicieron los doctores A.Z. Preston de la Universidad de las Indias Orientales e I.M. Ternov de la Universidad Estatal de Moscú. El tercer tema ha sido titulado, "Acceso a la enseñanza superior: las nuevas tendencias y sus consecuencias para la Universidad" y fue dictado por el Dr. James A. Perkins del Consejo Internacional para el Desarrollo Educativo, y el Dr. Mahar Mangahas de la Universidad de Filipinas. Los tres temas fueron analizados y discutidos en reuniones especiales y paralelas, de donde se concluyó en la presentación de conclusiones a la Sesión Plenaria del día 30 de agosto. El tema I, estaba conducido por el Dr. A.A. Al-Fadda de la Universidad de Riyad, el tema II por el Dr. Branko Trpenovski de la Universidad Kiril i Metodij de Skopje.

I CONFERENCIA DE FACULTADES, ESCUELAS Y DEPARTAMENTOS DE ODONTOLOGIA DE AMERICA LATINA

Bajo el lema "Hacia una Nueva Odontología Latinoamericana" y con los auspicios de la Universidad Autónoma de Santo Domingo y de la Unión de Universidades de América Latina, se realizará del 12 al 16 de octubre, en Santo Domingo, República Dominicana, un importante evento científico: La Primera Conferencia de Facultades, Escuelas y Departamentos de Odontología de América Latina.

Los temas a ser tratados están definidos y ellos son:

- Tema I: Los recursos humanos odontológicos necesarios para América Latina.
- Tema II: El cambio en la producción de servicios odontológicos en América Latina.
- Tema III: La producción de conocimientos para práctica odontológica en América Latina.

La Universidad Autónoma de Santo Domingo, tiene conformado un Comité Organizador, que a la fecha viene desarrollando un trabajo amplio y positivo, el mismo que está principalmente dirigido por el Dr. Antonio Rosario, actual rector de dicha Casa Superior de Estudios, asimismo lo cooperan los doctores: Magin Domingo Puello, Decano de Ciencias de la Salud; Leonardo Erickson, Director del Departamento de Odontología; Ignacio Rodríguez Chiappini, Coordinador, y otras personalidades del mundo universitario dominicano.

El Comité Organizador ha enviado con oportunidad las invitaciones a las Instituciones odontológicas latinoamericanas que conforman la UDUAL.

Existió confirmación de ponentes y entre ellos podemos citar: Dr. Elbano Pieruzzi, de la Facultad de Odontología de la Universidad Central de Caracas, Venezuela; Dr. Alfredo Gómez, de la Escuela Nacional de Profesionales de Zaragoza de la Universidad Nacional Autónoma de México; Dr. José Garitas Salas, de la Facultad de Odontología de la Universidad de Costa Rica; Dr. Miguel Rodríguez Alfo, de la Universidad de Quito, Ecuador; Dr. Eugenio Vilaca Méndez de la Universidad de Belo Horizonte, Brasil.

EN DEFENSA DE LA AUTONOMIA Y LA LIBERTAD DE UNIVERSITARIOS DE GUATEMALA, EL SALVADOR Y BOLIVIA

EN REUNION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO EJECUTIVO DE
UDUAL, SE ACORDO:

En la ciudad de Manila, Filipinas, el 28 de agosto de 1980, reunidos en el Centro de Convenciones Internacionales de Filipinas (PICC) con motivo de su participación en la VII Conferencia General de la Asociación Internacionales de Universidades, los suscritos, miembros del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina, doctor Fernando Hinestrosa, Presidente; ingeniero Rubén Orellana, Primer Vicepresidente; doctor Francisco Leonel de Cervantes, Primer Vocal propietario; doctor Antonio Rosario, Tercer Vocal propietario; doctor Joao Augusto Mac Dowell, Primer Vocal suplente y doctor Pedro Rojas, Secretario General, acordaron lo siguiente:

- 1º. Que vistos los acuerdos tomados por la Comisión de Defensa de la Autonomía Universitaria de la UDUAL, en su reunión celebrada en el Secretariado de la misma los días 10 y 11 de julio de 1980, los que fueron comunicados de inmediato a los miembros del Consejo Ejecutivo por el Secretario General;
- 2º. Que dadas las denuncias de graves violaciones a la autonomía universitaria perpetradas por los gobiernos de las repúblicas de El Salvador y de Bolivia y a la violenta situación que afecta a la vida y libertad de los universitarios de Guatemala, El Salvador y Bolivia;

El Consejo Ejecutivo de la UDUAL

ACUERDA:

I Confirmar los acuerdos de la Comisión de Defensa de la Autonomía de la UDUAL:

- a) De demandar garantías gubernamentales para la vida y libertad de los universitarios guatemaltecos.
- b) De demandar el respeto a la autonomía universitaria en la república de El Salvador, incluyendo la desocupación por las fuerzas armadas de los recintos universitarios, así como el respeto a la vida y libertad académica de la comunidad universitaria salvadoreña.
- c) De demandar al gobierno de Bolivia el respeto y en su caso la restauración del régimen de autonomía universitaria para sus casas de estudio, así como garantías para la vida, libertad y dignidad de los universitarios bolivianos.

II Comuníquese lo anterior a las universidades afiliadas a la UDUAL, a la comunidad universitaria latinoamericana y a los medios universitarios y de comunicación pública en general.

Dado en la ciudad de Manila, Filipinas, en el día de la fecha. Firman para constancia. (Rúbricas).

El acuerdo anterior fue elevado al conocimiento de los gobiernos de los países involucrados y se dá a conocer mediante estas páginas al mundo universitario.

SOLIDARIDAD DEL RECTOR GUILLERMO SOBERON A.

En fecha 12 de agosto visitaron al Dr. Guillermo Soberón, Rector de UNAM, una delegación de distinguidos catedráticos bolivianos, presididos por el Dr. Oscar Prudencio, Ex-rector de la Universidad de La Paz, para solicitar que "hasta cuando las condiciones del país cambien y se restablezca el régimen de derecho y sobre todo la Autonomía Universitaria" se deje sin efecto el convenio cultural firmado en

el mes de marzo de este año, entre el Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana y la Universidad Nacional Autónoma de México. La respuesta del Dr. Soberón ha sido de solidaridad con los universitarios bolivianos, y se suspenderá, pero no será cancelado "porque nos interesa y reiteramos nuestro deseo de seguir colaborando en lo académico con esa institución".

EN OBITO DE DOS DISTINGUIDOS UNIVERSITARIOS

Los pasados 1º y 4 del actual septiembre, la prensa mundial dio a conocer dos hechos luctuosos que ensombrecen más aún el horizonte de nuestra América.

Uno de ellos fue la muerte del Dr. Roberto Mertins Murúa, distinguido universitario centroamericano que fue acribillado a tiros por desconocidos, en las calles de la ciudad de Guatemala.

Otro fue la muerte violenta del Dr. Denis Martínez Cabezas, ocurrida también en esa misma ciudad y reportada a la UDUAL además, por el Ministerio de Educación de Nicaragua.

El Dr. Mertins Murúa, fue Secretario General de la Federación de Universidades Privadas de América Central (FUPAC), y participó en las actividades de la UDUAL con su gran calidad de hombre capaz, inteligente y honesto, que propició el entendimiento de nuestras universidades latinoamericanas, según justas expresiones del rector de la Universidad La Salle, de México, en ocursu dirigido al gobierno guatemalteco. Al tiempo de su muerte, Mertins Murúa formaba parte de la Comisión de Defensa de la Autonomía Universitaria de la UDUAL.

El Dr. Denis Martínez Cabezas, figuraba como Secretario General de la Universidad Autónoma de Nicaragua y se distinguió igualmente en el campo de las actividades universitarias. El Dr. Martínez fue corresponsal de la UDUAL en Centroamérica.

¡Nuestras condolencias a la comunidad universitaria latinoamericana y nuestra protesta más enérgica por tan terribles atentados!

DIRECTORIO

DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA

Presidente:
Dr. Fernando Hinestrosa.
Rector de la Universidad Externado
de Colombia.
Bogotá.

Primer Vicepresidente:
Ing. Rubén Orellana.
Rector de la Escuela Politécnica
Nacional.
Quito, Ecuador.

Segundo Vicepresidente:
Ing. Héctor Ochoa Zuleta.
Rector de la Universidad Centro
Occidental, "Lisandro Alvarado"
Barquisimeto, Venezuela.

Tercer Vicepresidente:
Dr. Juan Oscar Usher Tapponier.
Rector de la Universidad Católica
"Nuestra Señora de la Asunción"
Paraguay.

Vocales Propietarios:

Primero
Dr. Francisco Leonel de Cervantes L.
Rector de la Universidad La Salle,
México.

Segundo
Dr. José Tola Pasquel.
Rector de la Pontificia Universidad
Católica del Perú, Lima.

Tercero:
Dr. Antonio Rosario.
Rector de la Universidad Autónoma
de Santo Domingo, República Dominicana.

Cuarto:
Lic. José Enrique Montecino.
Rector de la Universidad del
Aconcagua, Mendoza, Argentina.

Secretario General:
Dr. Pedro Rojas

La GACETA UDUAL
aparece mensualmente

NOTAS BREVES

★ En la Universidad del Zulia, Maracaibo, Venezuela, se efectuará el I SIMPOSIO SOBRE LAS ESTADISTICAS EN LA EDUCACION SUPERIOR. Dicho evento se efectuará los días 26, 27 y 28 de noviembre de 1980 y tiene el propósito de intercambiar experiencias y conocimientos, realizar estudios de las problemáticas comunes y establecer criterios para el fortalecimiento del sistema de Información Estadística. Este simposio se sujetará a un temario específico, aprobado con anterioridad.

★ En la ciudad de Durango, México, los días 19 y 20 de julio pasado, se realizó la XIX REUNION ORDINARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE ANUIES. (Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior). El acto inaugural ha sido honrado con la presencia del Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, licenciado José López Portillo.

★ La Organización de las Naciones Unidas, para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), realizó un "COLOQUIO SOBRE LOS NUEVOS DERECHOS DE EL HOMBRE". El evento se efectuó los días 12 al 15 de agosto, en el Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México. El Coloquio tuvo como objetivo principal, el exámen de los dominios en los cuales pudieron eventualmente estar definidos nuevos derechos del hombre, resaltando particularmente los siguientes conceptos: el derecho a la paz; el derecho a un medio ambiente sano y equilibrado, el derecho de comunicación y el derecho al beneficio del patrimonio común de la humanidad.

★ La Universidad Nacional Autónoma de México, a través de la Coordinación de Extensión Universitaria, realizó un SIMPOSIO INTERNACIONAL DE EXTENSION ACADEMICA, los días 18 al 22 de agosto de 1980 en el Auditorio "Efrén C. del Pozo" de la UDUAL. Durante el evento fueron analizados los temas: Carácter de las tareas de la extensión académica, distintas experiencias en torno a la extensión académica y, planeación, organización y perspectivas de la extensión académica.

★ La Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional de Nicaragua, ha realizado en fecha 23 de agosto, un acto público y masivo en la ciudad de Managua, celebrando la clausura de la CRUZADA NACIONAL DE ALFABETIZACION. En esta concentración se efectuó una recepción a los miembros del Ejército Popular de Alfabetización, después de haber logrado enseñar a leer y escribir a medio millón de nicaragüenses.

★ La Universidad Nacional Autónoma de México a través de la Coordinación de Extensión Universitaria y Radio UNAM, ha organizado la I REUNION INTERNACIONAL DE RADIODIFUSORAS UNIVERSITARIAS, CULTURALES Y EDUCATIVAS; la cual se efectuó del 9 al 12 de septiembre en el auditorio "Julián Carrillo" de Radio UNAM. En este evento participaron representaciones universitarias de 15 radiodifusoras de Europa, 9 de América y los 15 miembros del Programa Nacional de Colaboración Universitarias de México. El Temario de la reunión se dividió en: I. La experiencia institucional y, II. La radiodifusión: fines, lenguaje y tecnología.

GACETA UDUAL
Ciudad Universitaria
México 20, D.F.
548-02-69
Apartado Postal 70232

